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スキルアップ研修① 開催しました  

            免許返納 義父との花見の さるすべり 
 
         この夏、父を偲んでひとりさるすべりの並木を走る。80歳を過ぎても父は
どうしても仕事に行きたいと。母は通学時間帯の運転なんて、なんとしてもやめてくれと涙な
がらに懇願する。私たち夫婦と看護師の妹、それぞれ仕事持ちではあったが、三人なんとかや
りくりをしながら老父母の願いに沿ってきた。あれから数年、私にも免許返納を思う時が来た。
今日も「71歳運転の車が事故を起こした」とのニュース。同い年だ。迷う。いまだ心が決まら
ない。仕事・病院・買い物そして孤立。私が事故を起こすとは限らない。自覚して注意して運
転すれば、高齢者といっても事故を起こすとは限らない、と思ってみる。でももしも、もしも
人の人生を奪うようなことを起こしてしまったら、詫びきれるはずもない。わが身を思うか、
見知らぬ誰かに思いを致すか。なんとも厳しい選択だ。           ＜C.A.＞            

 ７月３０日（火）ささしまライブにあるJICAなごや地球ひろばの見学に行ってきました。 
 朝から容赦なく照り付ける太陽の下、皆さん汗を吹きふき集まりました。夏休みということで
母娘で参加された会員も含めて総勢21名。 
 10時から始まった2時間のプログラムは、①JICA事業概要説明 ②JICA中部施設・体験ゾーン
見学 ③国際協力体験談と盛りだくさん。研修室でJICAの事業説明を聞いたあと、施設見学へ。
１階のSDGs(＊）のコーナーでは、展示品を実際に手に取り体験ができました。災害などで電気
や水道が止まった場合、自転車をこいで電力を起こし、汚水を真水にろ過する体験もありました。 
続いて国際協力隊のメンバーとしてウガンダで2年間村おこしに携わってきた女性から、ウガン
ダの国内事情や体験をお話していただきました。そしてお待ちかねの開発途上国の学校給食体験
では、そのウガンダの給食を自分たちで取り分けて美味しくいただきました。 
 試食会でお腹がいっぱいになったあとは自由解散でしたが、皆さん、カフェでお茶をしたり、
ショップで買い物をしたりとそれぞれ思い思いに過ごしました。 

スキルアップ研修②開催のお知らせ 
 
「貧困家庭の学習支援」についてこどもNPO 緑児童館の職員の方からお話を伺います。 
 ３月9日（月）の例会時に実施予定です。会員の皆さんのご参加をお待ちしています。 

 記念すべき第１５回目のボラフェスは、偶然にも「２」が４つも重なる日に開催されることになりました。 
「令和２年２月２２日午後２時２２分に何かが起きる！？」と題してステキな企画を立てました。 
 それは「ピニャータ」  その内容はなに？？？  お楽しみに・・・！ 

ボラフェス準備 進行中・・・ 

 ボラネットみどり会員相互の情報交換や交流を図るため、毎月２つの会議を開催していま
すので、その様子をご紹介します。     
 先ず役員会ですが、毎月第１月曜日に今年４月にオープンしました緑区在宅サービスセン
ターボランティアルームで会長はじめ役員７名と社会福祉協議会事務局２名計９名で行って
います。主な議題は第２月曜日に開催されます定例会の議題・内容の決定ですが、年間行事
のスキルアップ研修会・ボラフェス開催内容・情報誌かわら版の発行についても討議してい
ます。時々冗談も飛び交い、明るく・楽しく・元気よく意見交換できていると思います。 
 この役員会ですが、定例会の準備会ですので、役員以外の参加も大歓迎です。お待ちして
います。      
    

 次に定例会ですが、毎月第２月曜日に緑区在宅サービスセンター研修室で開催しています。     
 会議は団体会員２０と個人３の代表の方々及び社会福祉協議会事務局２名で行いますが、
参加者数は月により異なります。会議は通常社協からのお知らせ・各会員からのお知らせに
始まり、年間行事のスキルアップ研修会・ボラフェス開催内容・かわら版の発行についても 
討議しています。      
 議事進行は役員会同様、会長が行なっていますが、参加者からのいろいろな意見にも耳を
傾けながら、和気あいあいでとても話し易い会議となっています。   
                               副会長  内山 品幸

  

ボラネットみどりの例会について 

写真：左から役員会、役員の皆さん、定例会 

(＊) SDGsとは、持続可能な開発目標のこと 
 未来につながる17の約束を達成するため 
世界各国やJICAではさまざまな取り組みが行われて
おり、JICAなごや地球ひろばではその内容の紹介と
展示が公開されています（11月11日まで） 

メニューは白いんげんのトマト煮、ご飯、
ポショ、オレンジジュース 



ボラネットみどりに所属する皆さんの意外な一面をご紹介します。  
 

〇名古屋港水族館のボランティアをしています   

 
 名古屋港水族館と言えば‥シャチ、ペンギン、カメ‥最近では「マイワシのトルネード」
なんて言葉も聞いたことがあるかと思います。 
では、名古屋港水族館にボランティアがいることはご存知でしょうか？メンバーは約200名。
館内7箇所で水族館をより楽しめるように、生き物の解説活動を行なっています。 
なかでも「タッチタンク」では11時～16時30分、ほぼ毎日ボランティアが解説を行なって
います。「タッチタンク」とは磯を再現した水槽で、お客様が実際に生き物に触りながら観
察が出来る場所です。私たちボランティアはここで、観察のお手伝いをしています。 
 例えば星型の「ヒトデ」。形はおなじみでも、 
良く分からない生き物です。 
普通なら素通りされてしまいます。 
でもタッチタンクで実際にヒトデを手のひらに乗せ、 
ボランティアの解説を聞いてみて下さい。 
ヒトデの印象が180度変わるはずです。 
 
 名古屋港水族館でオレンジ色の活動着を着た 
ボランティアを見つけた時は、ぜひ解説を聞いて 
みて下さい。 
 水族館がもっと楽しくなること間違いなしです。     
                        手話サークルたんぽぽ  久田 玲子 

フラでふれあい交流をお手伝い 

ちょこっとボランティア 

おつかれさま、にじーなのキャップアート！ 

６月２７日（木）13：15～15：15 神沢中学 ふれあい活動 
 今年初めて参加させていただきました。「ウルパラクア」という曲をワークしましたが、中
学生の皆さん、覚えがとても速くて、あっという間に時間がきてしまいました。皆さんにフラ
を楽しんでもらえました。   
 

７月６日（土） 片平学区給食ボランティア（片平ふれあいセンター） 
 片平学区には初めて伺いましたが、皆さんにフラを楽しんでもらえました。「ラブライト」
「見上げてごらん夜の星を」を皆さんで踊りました。終わったあとにお手伝いの方々の心のこ
もった野菜たっぷりのスープをいただきました。とっても美味しかったです。皆さんお元気で、
「見習わないと」と思いました。 
 

① 市ボランティア連絡協議会 例会＆第４回情報交換会の報告 

 7月9日（火）名東区ボラ連（名東区在宅サービスセンター）に役員３名が出かけ、他区のボラ
ンティア協議会との情報交換を行いました。千種区にある愛知淑徳大学ではCCC（ｺﾐｭﾆﾃｨ・ｺﾗﾎﾞ
ﾚｰｼｮﾝ・ｾﾝﾀｰ）という組織があり、学生たちのボランティア活動が盛んに行なわれています。今回
はそのスタッフと学生さんから体験談などを伺いました。若いマンパワー、恐るべしです。 

私たち、こんなことも
やっています！ 

写真はいずれも片平ふれあいセンターでの活動の様子 

市ボラ連 関連ニュース 

② 市ボランティア連絡協議会 例会＆第５回情報交換会開催について 

 11月18日（月）の午後には私たちボラネットみどりの拠点である緑区在宅サービスセンターで 
第５回情報交換会が予定されています。 
 他区のボランティア仲間やその活動について知る良い機会です。例会日の午後ですが、関心が
ある方はぜひ参加してください。 

③ 市ボランティア連絡協議会 第３回 まなびの場 開催について 

  令和2年1月26日（日）の午後、名古屋市総合社会福祉会館7階にて開催が決定されました。 
  詳細については、わかり次第例会にてお知らせします。 

 第１０回のボラフェスで巨大なキャップアート「にじーな」を作成し、その後のボラフェスの
目玉ともなっていたパネルですが、５年の月日を経て、老朽化が進み、キャップがはめられ
ない、はずれない！と使えなくなりました。 
７月９日の例会で皆さんの了承を得て、ついにパネルを解体しました。再利用できるフ
レームはコンパクトにまとめ、社協の倉庫に仮置きしています。  
 新たな形に生まれ変わり、みんなを楽しませてくれることを期待しています。                             


